

# Abastecimientos

## Suministro de aceite, puré lentejas, café y azúcar

Relación de artículos correspondientes a la semana 41 de la cartilla individual de racionamiento y segunda del mes de octubre, que comprende los días 6 al 13, ambos inclusive.

El racionamiento expresado será para las cartillas inscritas en tiendas, economatos no preferentes y cooperativas, siendo el que a continuación se indica:

**Adultos.**—Aceite: Un cuarto de litro por persona, previo corte del cupón II de la semana 41, al precio de 1,50 pesetas ración.

**Lentejas:** Dosecientos gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 41, al precio de pesetas 1,10 ración.

**Puré:** Dosecientos gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 41, al precio de pesetas 0,70 ración.

**Café:** Cien gramos por persona para las cartillas de primera y segunda categoría, previo corte del cupón IV de la semana 41, al precio de 3,55 pesetas ración.

**Azúcar:** Cien gramos por persona, previo corte del cupón V de la semana 41, al precio de 0,60 pesetas ración.

**Infantiles.**—Harina: Setecientos gramos por persona, previo corte del cupón I de la semana 41, al precio de 1,75 pesetas ración.

**Aceite:** Un cuarto de litro por persona, previo corte del cupón II de la semana 41, al precio de pesetas 1,50 ración.

**Harina de arroz:** Dosecientos gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 41, al precio de 1,50 pesetas ración.

**Leche condensada:** Dos botes por persona, previo corte del cupón IV de la semana 41, al precio de 10,40 pesetas ración.

**Azúcar:** Dosecientos gramos por persona, previo corte del cupón V de la semana 41, al precio de pesetas 1,20 ración.

**Transeúntes.**—Puré: Dosecientos gramos por persona, previo corte del cupón III de la semana 41, al precio de 0,70 pesetas ración.

Asimismo, durante la próxima semana, y previo corte del cupón número 77 de varios, se racionarán dos kilos de carbón y tres de picón o erraj, al precio de 1,58 pesetas ración del primero; 1,29, la del segundo, y 1,83, la del tercero.

El citado racionamiento deberá ser retirado durante los días 6 al 13 de los corrientes, ambos inclusive.

Las cartillas de transeúntes y provisionales serán atendidas en el establecimiento de ultramarinos de don Ambrosio Rojo, Tete Figueras, 20, y panadería de la señora viuda de Toquero, Arrabal del Agua 5.

El público podrá hacer la correspondiente comprobación de artículos y precios de los mismos mediante las listas que los señores detallistas deberán tener en sitio visible, denunciando a esta Delegación o Fiscalía Provincial de Tasas cualquier anomalía que observen con respecto a los mismos, advirtiéndose que los precios indicados no podrán ser alterados por concepto alguno.



# GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5

3 DE OCTUBRE DE 1947

## VIDA LOCAL

# YA NO TENDREMOS TOROS EN NUESTRAS FERIAS

## Los esfuerzos de la Comisión no han sido suficientes para salvar la falta de tiempo

Al recibir esta mañana a nuestro redactor el alcalde de la capital, señor Laso, le manifestó que habían fracasado todos los intentos de la Comisión, que se había esforzado por que en Guadalajara hubiese festejos taurinos durante las próximas ferias.

Primero, el señor Laso recibió un telegrama del novillero Varelito, en el que le manifestaba que no dejaban la plaza los propietarios para su traslado a Guadalajara. Inmediatamente, nuestro alcalde se puso al habla con su colega del Escorial, como propietario de la plaza, quedando para una entrevista, que se celebró en la noche del miércoles al jueves. Para esta entrevista se desplazaron a El Escorial una comisión, presidida por el alcalde, resultando que los días que faltan hasta nuestras ferias era tiempo insuficiente para desmontar, trasladar y montar la plaza del Escorial en nuestra capital. La Comisión alcarreña estudió todos los medios a su alcance a fin de salvar el problema del tiempo, pero regresaron ayer a Guadalajara totalmente convencidos de que era imposible realizar su proyecto.

El señor Laso nos dijo que el esfuerzo de la Comisión era digno

de otro éxito, ya que no querían privar a Guadalajara, por los medios que fuesen, de su espectáculo lamentan mucho el fracaso de su favorito; pero vista la realidad, lamentan mucho hacérsela saber a la ciudad.

Nosotros, que hablamos seguido también con sumo interés la actividad entusiasta del alcalde y la Comisión de festejos, sentimos comunicar a los lectores la desagradable noticia; hoy ya sabemos con seguridad que no habrá toros en Guadalajara durante las próximas ferias, esperemos que soluciones más definitivas sea el remedio eficaz para años sucesivos.

### Adoración Nocturna

En la noche del 4 al 5 del presente mes celebrará vigilia ordinaria el turno número 1, bajo la advocación de Santa María Micaela, de la Adoración Nocturna. A las diez y media será la Junta de turno, y a las once, exposición del Santísimo y presentación de la guardia. Misa, a las cinco de la mañana. La vigilia será aplicada por la intención de don José Asensio Enciso.

### Inscripción de las industrias de la construcción y obras públicas

El jefe de la Oficina de Colocación de la Delegación Provincial de Sindicatos nos ruega publicáremos:

“Se pone en conocimiento de las empresas del ramo de la Construcción y Obras públicas que no hayan devuelto los boletines de ins-

cripción profesional recogidos en las Oficinas de Colocación respectivas, que habiendo terminado el plazo concedido para ello que señala la orden ministerial de 21 de junio pasado (“Boletín Oficial” del 10 de julio), deberán hacerlo en el plazo improrrogable de ocho días, a partir de esta fecha. Caso de no efectuar la devolución se dará cuenta al organismo correspondiente para la sanción que se considere oportuna.”

### Bautizo

En la iglesia de San Nicolás se celebró el bautizo del segundo de los hijos de los señores de Ortega (don Maximiliano), funcionario de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Ofició en la ceremonia el archipreste de nuestra capital don Saturnino Gutiérrez y fueron padrinos don Pedro Molina y la señora Mercedes Ortega, tíos del neófito. Al nuevo cristiano le fué impuesto el nombre de Pedro. Nuestra más cordial enhorabuena.

### Guion literario

Sábado, día 4. — Ornamientos blancos. San Francisco de Asís, confesor. Doble. Misa propia.

### Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Isidro Núñez, calle del Generalísimo Franco, número 11.

### Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana sábado, sección continua: “Tarán en Nueva York”.

## DEPORTES

# DOS “ASES” EN COMBATE, EL DOMINGO

La cuarta jornada del torneo primera regional castellana no puede ser más interesante por lo que respecta al Deportivo Guadalajara. El encuentro corresponde jugarlo en nuestro campo de deportes y el enemigo de turno es el Electrodo.

Es éste uno de los “nuevos” valores del fútbol castellano, que recién ascendido a primera regional no ha conocido todavía la derrota. Se ha enfrentado con el Rayo, al que le arrebató un punto, y ha vencido fácilmente al Puig y al Parque Móvil. Quiere decirse que los madrileños vendrán dispuestos a mantener esta imbatibilidad de que han hecho gala. Claro está que estas pretensiones de los “eléctricos” rozan de lleno las aspiraciones del “once” local, que de la misma manera ha sabido mantenerse invencible. Y habiendo jugado dos partidos fuera de casa. Presentimos que el encuentro es de los de categoría, sólo comparable en emoción al que podrían disputar en la actualidad nuestro equipo y el líder de la clasificación: Cuatro Caminos.

Partido nada fácil para nuestros muchachos; no nos hagamos ilusiones, pues si bien esta vez el factor campo está de parte del Deportivo, ya cuenta poco el detalle a la hora de marcar. Se ha observado que los grandes equipos puntúan fuera de casa y pierden encuentros ante su público. Los chicos del Deportivo tienen ardientes deseos de confirmar en su campo, ante sus incondicionales, que no fueron estériles los triunfos obtenidos en campos madrileños; que van aprendiendo la lección y que no ha sido obra del azar este número—cinco—con que están señalados los puntos conquistados. Si en el Rodival y en el campo del Gas supieron dejar bien demostrada la calidad de su juego, aprovecharán la ocasión que les brinda el encuentro contra el Electrodo para ofrecer a los socios una prueba más de por qué aspiran al supremo galardón del campeonato: porque saben jugar y emplear en cada caso el sistema más conveniente para obtener la victoria.

J. A.

### Abonos de sillas

Recordamos a los socios del Deportivo Guadalajara que se ha abierto un plazo—que finaliza el día 10 del actual—para que puedan retirar el abono de sillas del campo del Productor. Este abono comprenderá 20 partidos, jugados a contar del día 12. En la secretaría del club se informará ampliamente sobre esta cuestión a todo el que lo solicite.

## Album de jugadores

### En broma y de veras

#### GAYOSO

Si yo te pudiera dar, porque esto a la vista salta, a estatura que te falta, ¡quién te podría igualar?

Serías lo que no eres, o por falta de aptitudes, pues posees las virtudes y conoces los deberes.

¡Eres todo buen jugador!

# ANTE UN GRAN ACONTECIMIENTO

## EL GRANDIOSO COLEGIO DE MOLINA

### Orígenes de su fundación. — Gestiones de las autoridades para la creación de la Escuela Pía

Por Claro ABANADES

Cronista de la ciudad de Molina

Nos acercamos al día en que han de abrirse nuevamente las puertas del colegio de primera y segunda enseñanza de Molina, que ahora será regentado por religiosos de la benemérita y esclarecida Orden de San Agustín.

A Molina llegan, pues, otros tiempos mejores, después de haberse perdido, en parte, para la cultura una semingeneración.

Serán estos padres agustinos los continuadores de aquellos abnegados y sabios religiosos escolapios, a quienes tantos debemos fe, piedad, cultura y, sobre todo, eterna gratitud.

Mientras llega ese día memorable quiero dar a conocer a los lectores de EL ALCAZAR, aunque en breves líneas algo sobre la erección del edificio, hoy restaurado magníficamente por iniciativa del ilustre ingeniero y alcalde de la ciudad, don Francisco Checa.

Seguramente, no habrá en toda la provincia de Guadalajara finca urbana que pueda igualarse a la

nueva residencia de los agustinos. Fué levantado casi de nueva planta en 1867 sobre las ruinas del hospital de San Juan de Dios.

Para la creación del colegio se reunió el Ayuntamiento en un día del año 1863 y acordó proponer a los pueblos de la casa omunidad del señorío el establecimiento de una entidad docente dirigida por los padres de la Escuela Pía y la creación de becas pensionadas para hijos del país.

Se creyó conveniente el nombramiento de comisionados de las Sexmas.

Mucho antes de esa fecha, se trató de crear un colegio análogo. En 1830, el corregidor don Pablo Blanco Caballero, don Rafael Ramiro y don Fernando Urries, trataron con la compañía de Jesús y con los padres escolapios, y con éstos convinieron que si se les proporcionaba una dotación suficiente y un local acomodado, se comprometían a la enseñanza de seis escuelas de niños y Gramática latina.

Estos mismos señores comunicaron al obispo de Sigüenza su propósito, y le solicitaban la concesión de la enseñanza del Latín. Agregaban que aplicarían lo consignado en la memoria de doña Josefa de la Muela, la dotación de escuelas fundadas por doña Manuela Cortés, y los medios que el Ayuntamiento y comunidad del Señorío tenía preparados al efecto, para la realización de la obra.

Aquello fracasó, no sabemos por qué causa. Pero la idea continuó latente en el cerebro de las autoridades molinenses. Antes de 1863 ya se había explorado el pensamiento que, en orden a la enseñanza, tenían los pueblos. En 1862 había circulado por ellos una comunicación del Ayuntamiento de Molina para que nombraran comisionados con objeto de constituir una Junta gestora.

Entonces tenían a su cargo la segunda enseñanza unos señores catedráticos, a los que se les pa-

**RUZA Electrotécnico**  
Instala y monta  
motores, cuadros, cassetas de transformador, etc.  
Plaza Mayor, 5. Guadalajara

Los niños tuberculosos esperan tu ayuda. No los defraudes y juega el 25 de octubre a la LOTE-RIA DE LA CRUZ ROJA

poner en práctica, si sabe, cuando es dueño de la llave para abrir el marcador.

Siempre triunfaste en el marco; con fe, sin vacilaciones; por tu puerta los balones tienen miedo de pasar;

porque saben que allí espera un hombre que, casi niño, les abraza con cariño

y no les permite entrar.

J. B. M.

## COLABORACION

# Atienza, por el Sagrado Corazón de Jesús

Por Julio DE LA LLANA HERNANDEZ

No podía faltar en esta importante villa de tan pujante tradición religiosa esta simpática devoción. Antiguísimo el culto al Sagrado Corazón en su esencia, quiso Jesús que, además, se le tributase un culto especial, y así se lo pidió a algunas almas devotas suyas. Ese culto especial se le tributaba ya aquí en 1746, en la parroquia de la Santísima Trinidad, a los trece años de haber Jesús al padre Hoyos la solemne promesa: “Reinaré en España y con más veneración que en otras partes”, y en forma de Congregación y con Estatutos propios el 1752.

Antes de estas fechas, sin duda, Atienza honraria al Corazón de Jesús, puesto que en la misma parroquia se daba culto a alguno de sus elegidos. Santa Gertrudis la Magna tiene en dicha iglesia una hermosa y antigua escultura, y en el convento de San Antón existía

gaba una nómina mensual de 2.276 reales y 20 maravedís, según datos que obran en el Archivo del Ayuntamiento.

Por sus derechos de examen se les abonaban 1.360 reales. Estas cantidades, más otras de las Memorias piadosas mencionadas, y lo prometido por el Ayuntamiento y la Casa Comunal, sirvieron para cubrir las atenciones del colegio completo que habían de regentar los padres de la Escuela Pía.

Entre los que mayor interés pusieron en la obra, fueron el alcalde, don Evaristo Vigil de Quiñones, y después, don Víctor Malo, don Quintín López, don Crispín Escobedo y don Juan Obregón.

Acordado todo en firme, con la aquiescencia de los diputados del Común y la aprobación de los Ayuntamientos de los pueblos, se construyó el colegio sobre las ruinas del Hospital, y resultó un vasto y capaz edificio, al que, en 1884, se le agregó la iglesia de San Martín, recientemente restaurada.

la Cofradía de esta Virgen, antes de fundarse la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús. Mucho antes de 1726 celebraba el Cabildo en el Salvador una festividad a Santa Teresa, y, por cierto, que en el citado año “acuerda el Cabildo, por parecerle exiguo el estipendio de dos reales, que se abonaba por la misma, elevarle a dos y medio. En la actualidad radica en la Santísima Trinidad el Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús. Una cosa es, pues, el apostolado y otra la ilustre congregación que se fundó en esta villa el año 1752.

De aquella época es el altar del Sagrado Corazón de Jesús en la Santísima Trinidad, con el relieve en que aparece el Corazón despidiendo llamas de amor, cercado con la corona de espinas, rodeado de ángeles, y, sobre él, la Santísima Trinidad. Es una particularidad digna de tenerse en cuenta. El Hijo estrecha la cruz, cuyo extremo inferior apoya sobre el Corazón citado. El del 1752. Recuerda la imagen del Sagrado Corazón que se guarda en el colegio de Valladolid, que se cree fué venerada en la primera novena pública. Esta de Valladolid está sin el grupo de la Santísima Trinidad.

Las constituciones, entre otras cosas, ordenaban “que siendo el Sacramento donde arden las llamas del Sagrado Corazón, le visiten sus asociados dos veces al día en la iglesia o desde sus casas”.

Que todos los años se tuviera novena con descubierta. Que aunque debía dar principio el día del Corpus atendiendo a que todos los días de la octava había funciones con exposición en las parroquias, se daba principio a la novena el día de su octava, y al día siguiente, viernes, la función con exposición y sermón, y el último día salía la Congregación y Esclavitud con estandarte y sus dos faroles, y hacía el trayecto de la procesión visitando cinco iglesias.

Atienza y octubre de 1947.



# Europa, en una encrucijada

## PLAN MARSHALL o COMUNISMO, DICE HAROLD STASSEN

### MYRON TAYLOR CONTINUARA SUS GESTIONES PARA UNA PAZ PERMANENTE

WASHINGTON, 3.—El candidato a la presidencia de los Estados Unidos, Harold Stassen, ha declarado que el Congreso deberá celebrar una reunión especial antes de que Europa perezca de hambre. Agregó que los Estados Unidos no deben permitir que Europa entre en otro invierno sin recibir ayuda. La nación—dijo—deberá escoger entre dos planes para Europa: el plan Marshall o el plan comunista.—EFE.

**Bidault visita a Truman**  
WASHINGTON, 2.—El ministro francés de Negocios Extranjeros, Bidault, confirió durante media hora con el Presidente Truman sobre la urgente necesidad que tiene Francia de la ayuda norteamericana. Después de la entrevista, Bidault manifestó que a partir del 1 de noviembre Francia carecerá de dólares para la adquisición de alimentos indispensables, de combustibles y de materias primas industriales. Añadió que en el caso de que no se encuentre remedio a las apremiantes necesidades, el Gobierno tendrá que adoptar nuevas medidas de restricción. Bidault terminó diciendo que no había pedido a Truman nuevas promesas, sino que le agradeció la ayuda ya prestada y la prometida para el futuro.—EFE.

prestada y la prometida para el futuro.—EFE.

#### La actitud de los republicanos

SAN FRANCISCO, 3.—José Martín, portavoz republicano de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, ha manifestado que los republicanos "no firmarán ningún cheque en blanco a no ser que se hallen convencidos de que

van a hacer algo bueno para el mundo y al mismo tiempo algo que proteja al pueblo norteamericano". A continuación declaró: "La responsabilidad para convocar una sesión especial del Congreso para tratar sobre la ayuda a Europa es del Presidente Truman, que posee "todos los hechos".—EFE.

#### Argentina estudia su ayuda

LONDRES, 3.—El embajador argentino en Moscú, Cantoni, ha marchado a Leningrado en viaje que durará unos meses. Recorrerá en automóvil los países escandinavos y los del oeste y sur de Europa, acompañado del secretario de la Embajada, Alejandro Orfila, y del agregado agrícola, Santiago Bonglio. Cantoni se propone estudiar la situación económica de Europa y los medios para la ayuda argentina en el aspecto agrícola.—EFE.

#### Las gestiones de Myron Taylor

WASHINGTON, 3.—La Casa Blanca anuncia—después de una entrevista entre el Presidente Truman y Myron Taylor—que éste continuará sus conversaciones con los dirigentes políticos del mundo, en el esfuerzo norteamericano por lograr una paz permanente.

Taylor informó al Presidente de su última misión en Roma como representante personal de Truman ante Su Santidad el Papa.

La oficina de prensa de la Presidencia ha facilitado el comunicado siguiente: "El Presidente ha tenido una entrevista con Myron T. Taylor, su representante personal ante Su Santidad el Papa. Taylor hizo un informe preliminar sobre su reciente misión. Informó al Presidente de que mientras estaba en Europa, además de entrevistarse con el Sumo Pontífice, conferenció con el arzobispo de Canterbury y con el doctor Otto Dibelius, obispo luterano de Berlín, así como con otras dignidades eclesiásticas, sobre el tema de la cooperación en el establecimiento de la paz permanente en el mundo. Taylor continuará sus entrevistas de cuando en cuando, con la esperanza de lograr apoyo de todos los dirigentes religiosos del mundo en el esfuerzo por la paz permanente."—EFE.

# La Asamblea de Americanistas

## Varias intervenciones interesantes

SEVILLA.—En la Asamblea de Americanistas la intervención del padre Mariano Cuevas fué muy interesante. Demostró que Hernán Cortés fué padre de la nacionalidad mejicana.

Don Guillermo de Portas estudió la figura de Bernardino Vázquez de Tapia, como uno de los capitanes de Hernán Cortés. Don Miguel Muñoz de San Pedro hizo una biografía de Nicolás de Ovando, primer gobernador de las Indias. El padre jesuita Constancho Eguía habló sobre la formación de los misioneros y neófitos, según el modelo español. El padre Villacampa resaltó la labor de los franciscanos en las Indias. La señorita Herráez habló de la beneficencia de España en las Indias. El doctor Peña y Cámara estudió la gran empresa geográficoestadística que desarrolló el estadista extremeño Ovando. Don José Tudela trató de la iconografía de Hernán Cortés y de su conquista, y don José Ignacio Bernaza estudió la influencia de la oratoria de Colón en el descubrimiento de América.

En el teatro Lope de Vega se celebró un concierto de gala ofrecido por el Ayuntamiento a los asambleístas.—CIFRA.

#### Intervención de los profesores Sánchez Pedrote, Manzano y el padre Leturia

SEVILLA.—Ante la Asamblea de Americanistas, el director del Archivo de Indias habló de las actividades de las Ordenes de San Jerónimo y Dominico, en las impresiones de obras para las Santas Cruzadas de Indias. El investigador don Francisco de las Barras de Aragón hizo historia de la expedición de botánicos a Nueva España, en el año 1796, y dijo que se fundó en Méjico una cátedra de Botánica. El profesor español señor Sánchez Pedrote glosó "Los apuntes reservados de Francisco Silvestre Sánchez sobre el nuevo Reino de Granada". El señor Manzano, de la Escuela de Estudios

Hispanoamericanos de Sevilla, estudió "Las encomiendas de Indias en las Juntas de Indias de 1542 y 1545". Puso de manifiesto que en la Junta de 1542, fray Bartolomé de las Casas leyó sus famosos "Remedios de las cosas de las Indias", entre los que destacaba la supresión total de dicha encomienda. Por último, la intervención del asambleísta padre Leturia, de la Compañía de Jesús, fué seguida con el más creciente interés.—CIFRA.

#### Actos en memoria de Hernán Cortés

SEVILLA.—Ante el altar de la Virgen de la Antigua, en la catedral, se ha celebrado una misa de réquiem por el alma de Hernán Cortés. Asistió la mesa en pleno de la Asamblea de Americanistas. Terminado el acto religioso se hizo una visita a la Biblioteca Colombina y, más tarde, se inauguró la exposición sobre Hernán Cortés, que está instalada en el Archivo de Indias. Figuran en este certamen objetos personales de Hernán Cortés, muebles que ocupaban la casa de Castilleja de la Cuesta, donde rindió su vida, y documentos y otros objetos de gran valor cronológico e histórico. Los asambleístas se trasladaron luego a los Reales Alcázares, que visitaron con todo detenimiento y vieron, sobre todo, sus patios, entre ellos el de la Montería, y el salón Carlos V, donde luce la colección de tapices alusivos a la conquista de Túnez.—CIFRA.

# Esta noche hay estreno

## EN BUSCA DEL AUTOR

—Oiga, ¿me hace el favor? ¿Es ése el 63641 con el dos delante?  
—Sí, señor.  
—¿Es la casa de don Felipe Sassone?  
—Sí, señor; pero don Felipe no está y ha avisado que no viene a cenar.



F. Sassone

—Oiga, ¿me hace el favor? ¿Es ése el 259338, Radio Nacional de España?  
—Sí, señor.  
—¿Está don Felipe Sassone, que tiene que dar sus diarias "Buenas noches" al radioescucha?  
—No, Don Felipe no está y ha avisado que hoy no vendrá.

—Oiga, ¿me hace el favor? ¿Es ése el 212631?  
—Sí, señor.  
—¿El teatro Lara?  
—Sí, señor.  
—¿Podría usted avisar a don Felipe Sassone?  
—En este momento es imposible. Acaba de empezar el ensayo general y don Felipe está en la sala dirigiéndolo.  
—¿Acabará muy tarde?  
—No se lo puedo decir, pues eso depende del ensayo.

Estas son las gestiones que hicimos para traer a esta sección las contestaciones de don Felipe Sassone a nuestras preguntas respecto al estreno de su comedia "Un rincón... ¡y todo el mundo!", comedia que hoy por la noche estrena en Lara, donde actúa con gran éxito, la compañía de la genial actriz María Palóu.

# En Madrid se celebrará el próximo Consejo Internacional de Hostelería

PORT-BOU.—Han entrado en España los 13 componentes de la delegación española al Consejo de la Organización Internacional de Hostelería, que asistieron en París al I Congreso de dicha Asociación. Durante la reunión se acordó nombrar a España miembro del Comité ejecutivo de la Asociación. Se acordó también que el próximo Congreso se celebre en Madrid, en octubre del año próximo. Durante su estancia en la capital francesa los delegados españoles han sido objeto de atenciones y deferencias constantes.—CIFRA.

# Retablillo

## ¡OH, EL AMOR!

Esa muchacha teutona, valiente y enamorada, que ha pretendido ir volando hasta el novio en una caja, es un caso sorprendente en estos tiempos de infaustas ideas materialistas, sinuosas y ultraprácticas. Porque, díganme, señores, si no es cosa más que rara, que el amor hoy mueva a fémina a una aventura tan ática como es la de ir escondida a New-York desde Alemania en alas de un aeroplano y encerrada en cuatro tablas, sólo porque un novio amante la hizo un rasguño en el alma.

Menos mal que, en buena hora, y a punto de "levar anclas", alguien halló el "embalaje" donde iba Doris "tan ancha" y frustró el viaje romántico de la impulsiva muchacha evitándola acabase, sin que nadie se enterara, en su frágil escondrijo como carne congelada.

Quien si se ha quedado "helado" (e informan que hasta sin habla) ha sido el novio causante de la fracasada hazaña, quien desde ayer, a su Doris, espera envuelto entre mantas intentando, a duras penas, decir: "¡No te "embales"... chata!"

Ricardo TOLEDO

# EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR  
Director, José de las Casas Pérez

# RETAZOS POR CIVES

Fiestas de Cervantes.  
Del Manco de Lepanto.  
Que escribiendo, ¡rediez!, no era manco.

Y a todo esto...  
¿Quién lee el "Quijote"?... ¿Cuántos lo conocen?...

Mañana, la gran corrida de la Prensa.  
Con los astros de la torería.  
¡Y hasta con el astro-rey!

Porque ya lo recuerda Ortega Lissón:  
"No hay sábado sin sol."

"Albornoze se enfada con los periodistas norteamericanos porque le preguntan por el oro robado a España."  
Y con razón.  
¿A quién se le ocurre mentar la so... en casa del ahorcado?

(Eso de "ahorcado" es un decir, aunque no debería serlo.)

"Albornoze había invitado a sesenta periodistas, pero solamente acudieron dieciséis a la entrevista."  
Pues, para lo que merecía, tuvo un lleno.

"Los periódicos han dedicado escasa atención a la entrevista."  
Como corresponde al escaso señor Albornoze.

(Eso de "señor" también es un decir.)

"Aquel "problema" de España de pasadas Asambleas de la O. N. U. ha venido a quedar en el "caso" de España."  
Hasta que nos dejen en "casa"... tranquilos.

"China, contra el veto."  
Yo lo hubiera dicho así:  
Una china más contra el veto.

"Los conservadores ingleses, en su Conferencia anual, condenan al Gobierno laborista."



Todo lo quieren conservar en Gran Bretaña, menos al Gobierno laborista.

"El cólera se extiende de Egipto a Palestina."  
Con esta arma nueva—¡tan vieja!—no contábamos.

"Se teme una marcha de campesinos sobre Roma."  
Un remedito de "Els Segadors".

Giannini, el fundador del "Uomo Qualunque", ha fundado ahora el "comuniquismo".  
También la dramática política europea tiene sus humorismos, y Giannini es el humorista de la política italiana.

"En la antigua aldea de Tarrytown se lava cada uno su propia camisa."  
Viven como el que lava.

"El deporte favorito de los campesinos de Arizona es cazar nubes en avión para provocar la lluvia."  
Se empezó cazando avutardas en avión y se termina cazando nubes.

"Un cirujano es llamado urgentemente a un hospital, y luego resultó que era para operar a un pato."  
¡Los hay patosos!

Díaz-Cañabate se mete con Celia Gámez.  
No le falta más que llamarla Celia Gómez.

# La pregunta de Hoy

¿HACE MUCHO TIEMPO QUE ACUDE A LOS CERTAMENES?



En el rincón acogedor de su despacho, don Vicente Montuno Morente accede gustoso a nuestra pregunta.

—¿...?  
—Hace muchos años, cerca de cuarenta, que empecé a escribir versos, y es ahora, ¡a la vejez!, cuando me he lanzado al campo de los certámenes literarios, y, por cierto, con tan buena fortuna, que en poco más de tres años he obtenido dieciséis premios. Todos me han satisfecho mucho; pero, como es natural, los que más me han complacido han sido el que obtuve el pasado año, a propuesta de la Real Academia Española, en el certamen nacional convocado con motivo del séptimo centenario de la conquista de Jaén, por un canto dedicado al santo reino, y estos dos de ahora, uno, el de Zaragoza, también de carácter nacional y tan divulgado por la radio y la prensa, y otro, el de Ubeda, por tratarse de la flor natural y en un certamen celebrado también en mi provincia, ambos por haberlos alcanzado con poesías sobre temas cervantinos... y acaso también por ser los últimos obtenidos.

Y con nuestra más sincera felicitación le estrechamos la mano.  
GARCÍAGIL